

127	UTBM service communication	L'Est Républicain	22 avril 2014
		Région	Chevalier de la Légion d'honneur - Pascal Brochet - directeur

Belfort Légion d'honneur au préfet et au directeur de l'UTBM

Légion d'honneur Cinq Francs-Comtois ont été élevés au rang de chevalier

La promotion de Pâques



■ Paul Dodane. Archives ER

Montbéliard. Il est l'instigateur du renouveau de l'entreprise Cristel qu'il a érigée, avec son épouse Bernadette, au rang de leader français dans la fabrication d'articles de cuisine haut de gamme en inox.

Paul Dodane a été élevé au rang de chevalier de la légion d'honneur, sur le contingent du ministère de l'Économie, du redressement productif et du numérique. Une reconnaissance pour cet artisan du made in France qui se bat depuis trois décennies pour le développement de la société de Feschel-le-Châtel, laquelle mise désormais beaucoup sur l'export, aux États-Unis notamment, mais également en Russie ou, plus historiquement, au Japon.

Cet ancien technicien-concepteur chez PSA a été, en 1986, le génial inventeur du concept « cuisine-service », ou comment une casserole ou un faitout se métamorphose en élégant plat de service après lui avoir retiré sa (ses) poignée(s) amovible(s). Car c'est sur l'innovation et un positionnement haut de gamme que Paul Dodane fonde l'avenir de Cristel dont il prend la tête, avec sa femme, en 1987. Une société qui tentait de survivre sous la forme d'une coopérative

ouvrière de production après la faillite de l'empire Japy à la fin des années 70. C'est en effet, ici, à Feschel-le-Châtel que fut emboutie, en 1849, la première casserole en France. Signe d'un savoir-faire sur lequel Paul Dodane, qui rendit le premier compatible l'inox avec la mode de la cuisson par induction en 1991, s'est appuyé pour faire de Cristel, dont il est toujours co-président avec sa femme Bernadette, une référence mondiale dans l'art de la table.

Belfort. **Pascal Brochet**, directeur de l'Université de Technologie de Belfort-Montbéliard (UTBM), et Pascal Joly, préfet du Territoire de Belfort, deux Pascal donc, figurent dans la promotion pascale de la Légion d'honneur, parue au Journal officiel de ce dimanche. Ils sont tous deux élevés au grade de chevalier.

Professeur des universités, Pascal Brochet est né le 13 décembre 1953 à Besançon. Après une thèse relative aux mathématiques appliquées soutenue en 1983 à Lille, il s'est spécialisé dans les domaines de la conception et de l'optimisation des machines électriques. Il a débuté sa carrière dans l'industrie, d'abord chez PDP11 puis chez Valéo où il occu-



■ Pascal Brochet.



■ Pascal Joly.

paît un poste d'ingénieur recherche. Devenu maître de conférences à l'École centrale de Lille, il y crée une équipe de recherche en optimisation. Nommé professeur des universités en 1995, il devient responsable de l'équipe optimisation de L2EP (laboratoire d'électrotechnique et d'électronique de puissance) développant notamment des collaborations avec Alstom Transports. M. Brochet est directeur de l'UTBM depuis septembre 2011. Il est, par ailleurs, chevalier des palmes académiques.

Préfet du Territoire de Belfort depuis le 7 avril dernier, **Pascal Joly** est né à Valenciennes le 5 novembre 1956. Il est titulaire d'une licence en lettres, d'un DEA de droit public et est diplômé des IRA en administration publique. Avant son poste actuel, il a été secrétaire général de l'université Charles-de-Gaulle-Lille III, chef de bureau au ministère de la Justice, chargé du personnel de la protection judiciaire de la jeunesse (PJJ), secrétaire général de la préfecture du Cantal, directeur du cabinet du préfet du Pas-de-Calais, sous-préfet de Bernay (Eure), directeur adjoint du cabinet du secrétaire d'État à la Défense et aux anciens combattants, directeur de

cabinet du secrétaire d'État à l'Intérieur et aux collectivités territoriales, préfet délégué pour l'égalité des chances auprès du préfet de la région Nord-Pas-de-Calais. M. Joly est, par ailleurs, chevalier de l'Ordre national du mérite.

Besançon. Président de l'Université de Franche-Comté depuis avril 2012, marié et père de trois enfants, **Jacques Mohcine Bahi** est nommé au grade de chevalier de la Légion d'honneur.

Professeur d'informatique, Jacques Bahi a débuté sa carrière à l'IUT de Belfort-Montbéliard, où il a enseigné de 1992 à 2011. Spécialiste de l'algorithme numérique et du calcul distribué avec application aux micro-capteurs et à la sécurité informatique, il a activement participé au lancement de la filière Multimédia à Montbéliard. Il a notamment créé la filière Produits et Services Multimédia en 2000, cette filière donnant ensuite naissance au master Multimédia. Dans la même logique, il a créé le DESS Programmation Multimédia.

Entre 2008 et 2012, il a été vice-président du conseil scientifique de l'UFC et a coordonné les Investisse-



■ Jacques Bahi.



■ Jacqueline Panier.

ments d'Avenir au nom du PRES Bourgogne-Franche Comté. Jacques Bahi est également membre du département informatique des systèmes complexes de l'Institut Femto-St et du laboratoire d'excellence ACTION. Il a publié 150 articles scientifiques et deux ouvrages d'audience internationale. Expert scientifique pour plusieurs organismes nationaux et internationaux comme la Fondation européenne pour la science (ESF), Jacques Bahi a enfin dirigé une vingtaine de thèses de doctorat. Ses anciens étudiants sont aujourd'hui maîtres de conférences, ingénieurs ou professeurs partout dans le monde.

Besançon. **Jacqueline Panier** est nommée au grade de chevalier de la Légion d'honneur au titre du ministère de l'Intérieur. Agée de 64 ans, Jacqueline Panier a fait une carrière d'enseignante et a dirigé une école primaire à Besançon. Engagée dans la vie publique et associative, elle a exercé, de 2008 à 2014, la fonction d'adjointe aux relations publiques, aux cultes et formalités administratives. Au titre de correspondante Défense nationale, elle avait pris une part active aux cérémonies de jumelage avec le bateau « Jean de Vienne ».